



African Union
Semi-Arid Africa Agricultural Research and
Development (AU/SAFGRAD)

Union Africaine
Recherche et développement agricoles dans les zones
semi-arides de l'Afrique (UA/SAFGRAD)

Thematic Programme Network

on

*The Promotion of Sustainable Agricultural Farming
Systems within the Framework of the Regional Action
Programme to Combat Desertification in Africa
(TPN6/RAP/UNCCD)*

Réseau Thématique de Programme

sur

*La Promotion de systèmes Agricoles Durables
dans le Cadre du Programme d'Action Régional de Lutte
contre la Désertification en Afrique
(TPN6/RAP/UNCCD)*

UNION AFRICAINE

Union Africaine

SAFGRAD
01 BP 1783 Ouagadougou 01
Burkina Faso

☎ : (226) 50 30 60 71

(226) 50 31 15 98

Fax : (226) 50 31 15 86

E-mail ua.safgrad@cenatrin.bf

Site web : www.ua-safgrad.org

African Union (AU)

Commission
PO Box 3243
Addis Ababa
Ethiopia

☎ : 251 1 51 77 00

Fax : 251 1 51 78 44

Web site : www.africa-union.org

1. Background

One of the key activities in Africa within the United Nations Convention to Combat Desertification (UNCCD) framework has been to launch the Regional Action Programme (RAP) to combat desertification and mitigate the effects of drought.

Six thematic network programmes (TPNs) were designed as frameworks that would be bringing together institutions, organizations and other interested partners for more effective consultations, coordination and harmonization of the Regional Action Programme to combat desertification in Africa. These TPNs are :

- **Integrated Management of International Waters, Lakes and Hydrogeological Basins (TPN1) ;**
- **Agroforestry and Soil Conservation (TPN2) ;**
- **Rational Use of Rangelands and the Development of Fodder Crops (TPN3) ;**
- **Ecological Monitoring, Natural Resources Mapping, Remote Sensing and Early Warning Systems (TPN4) ;**
- **New and Renewable Energy Sources and Technologies (TPN5), and**
- **Promotion of Sustainable Agricultural Farming Systems (TPN6).**

These Thematic Programme Networks have been launched between 2000 and 2004.

The third African Preparatory Regional Conference to COP3 held in Nairobi in 1999 designated, among others, institutional focal points for each of the six TPNs to support the elaboration and implementation of the RAP. African Union's Specialised Office for the promotion of agricultural research and development in semi-arid areas of Africa (AU/SAFGRAD) was designated as the focal point for coordinating the Network on the Promotion of Sustainable Agricultural Farming Systems in Africa (TPN6).

In accordance with the recommendations of the regional workshop on the promotion of Sustainable Agricultural Farming Systems, which was held in Sadore (Niger) between 23 and 25 of March 1999, and after consultation with the institutional focal point (African Union/SAFGRAD) and the Secretariat of the United Nations Convention to Combat Desertification (UNCCD), it was agreed that a workshop should be held to launch the activities of TPN6 by bringing together some of the potential members and other relevant major partners that are active in the area of agricultural farming systems within Africa.

1. Contexte

L'une des principales activités en Afrique dans le cadre de la Convention des Nations Unies contre la Désertification (UNCCD) a été le lancement du Programme d'Action Régional (PAR) de lutte contre la désertification et d'atténuation des effets de la sécheresse.

Six réseaux thématiques de programme (RTP) ont été conçus comme cadres réunissant des institutions, des organisations et autres partenaires intéressés pour des consultations plus efficaces, une coordination et une harmonisation du Programme d'Action Régional de lutte contre la désertification en Afrique. Ces RTP sont :

- **Gestion Intégrée des Eaux, des Lacs et des Bassins Hydrogéologiques internationaux (RTP1) ;**
- **Agroforesterie et Conservation des Sols (RTP2) ;**
- **Utilisation Rationnelle des Pâturages et Développement des Cultures Fouragères (RTP3) ;**
- **Suivi Ecologique, Cartographie des Ressources Naturelles, Télédétection et Systèmes d'Alerte Précoce (RTP4) ;**
- **Sources et Technologies d'Energie Nouvelle et Renouvelable (RTP5), et**
- **Promotion de Systèmes Agricoles Durables (RTP6).**

Ces Réseaux Thématiques de Programme ont été lancés entre 2000 et 2004.

La troisième Conférence Régionale Africaine Préparatoire de la 3^{ème} Conférence des Parties tenue à Nairobi en 1999 a désigné entre autres, des points focaux institutionnels pour chacun des six RTP pour aider à l'élaboration et à la mise en œuvre du PAR. Le Bureau Spécialisé de l'Union Africaine pour la promotion de la recherche et du développement agricoles dans les zones semi-arides de l'Afrique (UA/SAFGRAD) a été désigné comme point focal pour la coordination du Réseau sur la Promotion de Systèmes Agricoles Durables en Afrique (RTP6).

Conformément aux recommandations de l'atelier régional sur la promotion de Systèmes Agricoles Durables tenu à Sadore (Niger) du 23 au 25 mars 1999, et après une concertation entre le point focal institutionnel (Union Africaine/SAFGRAD) et le Secrétariat de la Convention des Nations Unies de Lutte contre la Désertification (UNCCD), il a été convenu qu'un atelier doit être organisé pour lancer les activités du RTP6 avec la participation des membres potentiels et d'autres grands partenaires compétents oeuvrant dans le domaine des systèmes agricoles en Afrique.

Subsequently, TPN6 was formally launched in November 2004 at a workshop that was jointly organized by the UNCCD Secretariat and AU/SAFGRAD, in Tunis. The Workshop was attended by participants drawn from various countries, regional and sub-regional institutions, non-governmental and civil society organizations, Desertification Convention liaison centers, and some international institutions and partners as well as from the private sector.

A commissioned document entitled; *'Networking for Sustainable Agricultural Farming Systems in the Dry Lands of Africa'* provided the background material to guide the workshop deliberations. The document presents a conceptual framework for addressing the challenges of combating desertification in Africa, discusses the agricultural farming systems in the context of the RAP, reviews ongoing strategies and strategies, proposes a new paradigm for promoting sustainable agricultural farming systems in the dry land areas in the context of RAP, identifies priority areas for action, and proposes an implementation plan.

The principles and approaches that guide implementation of TPN6 activities include:

- a) inventory of existing initiatives/networks as well as key stakeholders as a basis to establish what has already been achieved vis-à-vis what remains to be done in order to guide the implementation of the work plan ;
- b) avoid as much as possible duplication of efforts among the different TPNs ; enhance complementarities and collaboration among all the TPNs ;
- c) give due emphasis on adaptive research and development by facilitating the testing, verification and scaling up of successful technologies and innovations at national and sub-regional levels to increase their transfer and adoption ;
- d) incorporate gender and youth aspects through effective information exchange and communication as well as in the scaling up strategies ;
- e) develop a comprehensive programme within which inter-connected but mutually reinforcing projects could be identified and implemented ;
- f) put in place a governance mechanism that assures effectiveness, efficiency and accountability for a smooth implementation of the activities.

Par la suite, le RTP6 a été officiellement lancé en novembre 2004 au cours d'un atelier qui avait été conjointement organisé par le Secrétariat de la CCD et l'UA/SAFGRAD, à Tunis. L'atelier a connu la participation de délégués venus de plusieurs pays, d'institutions régionales et sous-régionales, d'organisations non-gouvernementales et de la société civile, des centres de liaison de la Convention de Lutte contre la Désertification et de quelques institutions internationales, de partenaires ainsi que du secteur privé.

Un document commandité intitulé; *Mise en réseau pour des Systèmes Agricoles Durables sur les Terres Sèches d'Afrique* a servi de document de référence pour guider les travaux de l'atelier. Ce document présente un cadre conceptuel pour répondre aux défis de la lutte contre la désertification en Afrique. Il discute aussi de systèmes agricoles dans le cadre du PAR, examine les stratégies en cours, propose un nouveau paradigme pour la promotion de systèmes agricoles durables dans les zones de terres sèches dans le cadre du PAR, identifie les domaines d'action prioritaires et propose un plan de mise en oeuvre.

Les principes et approches qui guident la mise en oeuvre des activités du RTP6 sont:

- a) Un inventaire des initiatives/réseaux existants ainsi que des principales parties prenantes comme base de connaissance de ce qui a été déjà réalisé par rapport à ce qui reste à faire afin de guider l'exécution du plan de travail ;
- b) Eviter dans la mesure du possible la duplication des efforts entre les différents RTP ; renforcer les complémentarités et la collaboration entre tous les RTP ;
- c) Mettre un accent particulier sur la recherche et le développement adaptatifs en facilitant l'essai, la vérification et l'expansion des technologies et des innovations réussies aux niveaux national et sous-régional afin d'augmenter leur transfert et leur adoption ;
- d) Prendre en compte les dimensions genre et jeunesse à travers un échange d'information et une communication efficaces et dans l'intensification des stratégies ;
- e) Elaborer un programme global au sein duquel des projets inter-liés mais qui se renforcent mutuellement peuvent être identifiés et mis en oeuvre ;
- f) Mettre en place un mécanisme de gouvernance en vue d'assurer l'efficacité, l'efficience et l'obligation de rendre compte pour une mise en oeuvre réussie des activités.

2. Recommendations of the Tunis Launch Workshop

Participants of the launch workshop, having thoroughly deliberating on the proposed plan of activities and expected outcomes, and after having endorsed them, came up with the following recommendations for the need to:

- Strengthening the efficiency of the sustainable agriculture programmes in arid areas with the aim to contributing directly to the improvement of the affected populations' living conditions ;
- Promoting the results of the research in order to better sustain and support the implementation of the adopted programme of work, as well as to strengthen income generating activities ;
- Undertaking a study on synergy and propose a common working programme among TPN6 and other related TPNs in the context of the Regional Action Programme to combat desertification ;
- Preparing an inventory of the African Networks and initiatives as well as of the related actors dealing with the identified issues relevant to the TPN6 ;
- Organising a forum of the six institutional focal points of TPNs with a purpose to achieving a better coordination and harmonization of the activities of the networks in the context of the RAP in Africa ;
- Preparing a list of members of the network consultative body, taking into account regional geographical balance, multi-sectoral matters and gender ;
- Calling for financial support from relevant financial institutions in order to implement the adopted work programme ;
- Encouraging African countries to contribute with those financial resources that are instrumental to the development of TPN6 activities ;

Also specific set of recommendations were suggested for mobilisation and utilisation of resources and financing of the activities ;

- Use of regional and other financial institutions and development partners for fund mobilization ;
- Creation and strengthening of linkages with specialised sub-regional bodies such as research institutions ;

2. Recommandations de l'Atelier de Lancement de Tunis

Les participants de l'atelier de lancement, ayant minutieusement délibéré sur le plan d'activités proposé et les résultats attendus et après les avoir entérinés, sont parvenus aux recommandations sur la nécessité de :

- Renforcer l'efficience des programmes d'agriculture durable dans les zones arides dans le but de contribuer directement à l'amélioration des conditions de vie des populations touchées ;
- Promouvoir les résultats de recherche afin de mieux maintenir et soutenir la mise en oeuvre du programme de travail adopté, et renforcer les activités rémunératrices ;
- Entreprendre une étude sur la synergie et proposer un programme de travail commun entre le RTP6 et les autres RTP connexes dans le cadre du Programme d'Action Régional de lutte contre la désertification ;
- Préparer un inventaire des Réseaux et des Initiatives Africains ainsi que les acteurs y relatifs oeuvrant pour la résolution des problèmes identifiés pertinents pour le RTP6 ;
- Organiser un forum des six points focaux institutionnels des RTP en vue de réaliser une meilleure coordination et une harmonisation des activités des réseaux dans le cadre du PAR en Afrique ;
- Préparer une liste des membres de l'organe consultatif du réseau, en prenant en compte l'équilibre géographique régional, les questions multisectorielles et du genre ;
- Solliciter un appui financier auprès des institutions financières pertinentes afin de mettre en oeuvre le programme de travail adopté ;
- Encourager les pays africains à contribuer en apportant les ressources financières indispensables pour le développement des activités du RTP6 ;

Par ailleurs, un ensemble de recommandations spécifiques a été suggéré pour la mobilisation et l'utilisation des ressources et le financement des activités ;

- Utilisation des institutions régionales et autres institutions financières et des partenaires au développement pour la mobilisation des fonds ;
- Création et renforcement des liens avec les organes spécialisés sous-régionaux tels que les institutions de recherche ;

- Sourcing from African initiatives (e.g., NEPAD) to support relevant activities or as counter-part funding for donor funds ;
- Promoting partnership agreements with African-based commissions that are pursuing similar activities and goals ;
- Use of other innovative internal funding mechanisms.

A number of participants of the workshop representing their respective organisations have also expressed their satisfaction with the objectives and approaches of the thematic programme as well as had shown their willingness to actively participate in the network activities.

Participants agreed on a mid-term (2005-2007) workplan (see below for details).

OUTCOME 1: Enhanced Efficiency of national, sub-regional and regional programmes related to Sustainable Agricultural Farming Systems.

The following three outputs and corresponding activities will support this outcome:

Output 1 : Demand-driven strategies for the development and use of innovations shall be promoted.

Activities that will be undertaken to achieve the above output

- i. Carry out an inventory of techniques and innovations on offer and assess their usefulness or otherwise in meeting the needs, demands and circumstances of the farmers in the dry land areas.
- ii. Carry out a comprehensive compilation and documentation of the available ('ready-on-shelf') innovations in each country and sub-region.
- iii. Capitalize on farmer innovators by helping to capture local knowledge before it disappears, combine it with science, and apply it towards the development of sustainable agricultural farming systems.
- iv. Facilitate the conduct of interlocking farming systems and commodity chain systems research to reflect conditions in both the farming systems and commodity chains from the farm to the final sale of output in local and/or export markets.

- Utilisation des initiatives africaines (ex : NEPAD) pour soutenir les activités pertinentes ou comme financement de contrepartie pour les fonds des donateurs ;
- Promotion d'accords de partenariat avec les commissions à assise africaine ayant des activités et des objectifs similaires ;
- Utilisation d'autres mécanismes internes novateurs de financement.

Plusieurs participants de l'atelier représentant leurs organisations respectives ont aussi exprimé leur satisfaction quant aux objectifs et aux approches du programme thématique et ont exprimé de leur volonté à participer de manière active aux activités du réseau.

Les participants se sont mis d'accord sur un plan de travail à mi-parcours (2005-2007) (voir les détails ci-dessous).

RESULTAT 1 : Efficacité renforcée des programmes nationaux, sous-régionaux et régionaux liés aux Systèmes Agricoles Durables.

Les trois produits suivants et les activités correspondantes vont soutenir ce résultat:

Produit 1 : Les stratégies basées sur la demande pour le développement et l'utilisation des innovations seront promues.

Les activités qui seront entreprises pour obtenir le produit ci-dessus sont :

- i. Faire un inventaire des techniques et des innovations disponibles et évaluer leur utilité dans la satisfaction des besoins, des exigences et des situations des producteurs dans les zones de terres sèches.
- ii. Faire une compilation et une documentation exhaustives des innovations disponibles ('clés en main') dans chaque pays et sous-région.
- iii. Tirer profit des producteurs innovateurs en aidant à capter les connaissances locales avant qu'elles ne disparaissent, les combiner avec la science, et les appliquer en vue du développement des systèmes agricoles durables.
- iv. Faciliter la conduite de la recherche dans l'interface système de production et chaîne de produits (filières) pour refléter les conditions aussi bien dans les systèmes agricoles que dans les chaînes de produits du champ jusqu'à la vente finale du produit sur les marchés locaux et /ou d'exportation.

- v. Put in place a plan of action to pool existing analyses and conduct additional studies as necessary on key farming systems and commodity chain issues of interest in the dry land areas.
- vi. Synthesize all the reports at the Network at the UNCCD level so as to increase awareness of the development partners and reinforce collaboration between research and the development community.
- vii. Keep all relevant information current and up to date and communicate them to relevant stakeholders on a regular basis to serve as a research programming tool.
- viii. Facilitate the initiation of national and regional systems of innovations for the development of sustainable agricultural farming systems and develop and promote an appropriate structure of incentives for natural resources management and advocate the application of these systems.

Output 2 : Knowledge and Know-how in the field of Sustainable Agricultural Farming Systems shall be promoted and disseminated.

Activities that will be undertaken to achieve this output

- i. Promote interaction between research institutes, universities, colleges of agriculture, schools of agriculture, etc.
- ii. Help sensitize teaching curriculums to reflect the capacity needs of sustainable agricultural farming systems in the dry land areas.
- iii. Facilitate the evolution and harmonization of national "agricultural knowledge systems" policies with clear short-, medium-, and long-term objectives that cater for all the three parties of the system.
- iv. Promote policies that take account of the complementarities and synergies between and among education, research, and extension.
- v. Facilitate the creation of and management of "Communities of Practice" (COPs) to help increase the flow of information and provide high quality advice and knowledge when it is needed to improve decision-making on sustainable agricultural farming systems.

- v. Mettre en place un plan d'action pour rassembler les analyses existantes et mener des études supplémentaires en cas de besoin sur les principaux problèmes de systèmes agricoles et de chaîne de produits d'intérêt dans les zones de terres sèches.
- vi. Synthétiser tous les rapports au Réseau au niveau de la CCD afin de sensibiliser davantage les partenaires au développement et renforcer la collaboration entre la recherche et la communauté du développement.
- vii. Tenir à jour tous les informations pertinentes et les communiquer aux acteurs pertinents de manière régulière pour une utilisation comme outil de programmation de la recherche.
- viii. Faciliter l'initiation de systèmes nationaux et régionaux d'innovations pour le développement des systèmes agricoles durables et développer et promouvoir une structure appropriée de motivation pour la gestion des ressources naturelles et entreprendre un plaidoyer pour l'application de ces systèmes.

Produit 2 : Les connaissances et le savoir-faire dans le domaine des Systèmes Agricoles Durables seront promus et diffusés.

Les activités qui seront menées pour obtenir ce produit sont :

- i. Promouvoir l'interaction entre les instituts de recherche, les universités, les facultés d'agriculture, les écoles d'agriculture, etc.
- ii. Aider à sensibiliser les programmes d'enseignement pour refléter les besoins en capacités des systèmes agricoles durables dans les zones de terres sèches.
- iii. Faciliter l'évolution et l'harmonisation des politiques nationales de "systèmes de connaissances agricoles" avec des objectifs clairs à court, moyen et long termes qui prennent en compte toutes les trois parties du système.
- iv. Promouvoir des politiques qui prennent en compte les complémentarités et les synergies entre l'éducation, la recherche et la vulgarisation.
- v. Faciliter la création et la gestion de "Communautés de Pratique" (CDP) pour aider à augmenter le flux d'information et fournir des conseils et des connaissances de haute qualité en cas de besoin afin d'améliorer la prise de décision sur les systèmes agricoles durables.

Output 3 : Concerns of the different stakeholders involved in the Sustainable Agricultural Farming Systems (producers, researchers, NGOs, the private sector) are taken into account in activities aimed at information sharing and dissemination of experience and knowledge.

Activities that will be undertaken to achieve the above output

- i.** Advance effective communication between and among the key stakeholders.
- ii.** Help forge a two-way feedback between farmers and other key stakeholders and the research system.
- iii.** Organize brain storming sessions among the key stakeholders about their research needs and demands.
- iv.** Help draw up firm agreements between research institutes, governments, NGOs, and farmer organizations on the specification of ex-ante and ex-post indicators and measures for judging agricultural research success or failure.

OUTCOME 2 : On-going strategies and initiatives shall be facilitated for coherence and common purpose

The following two outputs and the corresponding activities will support this outcome:

Output 1 : On-going and newly introduced farming systems initiatives in the DLA better coordinated for maximum reduction in the vulnerability of the poor populations to climatic shocks and significant improvements in their adaptation to climate change.

Activities that will be undertaken to achieve the above output

- i.** Carry out an inventory of on-going and new national, sub-regional, and regional agricultural farming systems development strategies and initiatives in the dry land areas, especially strategies and initiatives for:
 - increasing water availability;
 - increasing household security;

Produit 3 : Les préoccupations des différentes parties prenantes impliquées dans les Systèmes Agricoles Durables (producteurs, chercheurs, ONG, le secteur privé) sont prises en compte dans les activités visant le partage de l'information et la dissémination des expériences et des connaissances.

Les activités qui seront entreprises pour obtenir le produit ci-dessus sont :

- i.** Etablir une communication efficace entre les principales parties prenantes.
- ii.** Aider à forger une rétro-information à double sens entre les producteurs et les autres parties prenantes et le système de recherche.
- iii.** Organiser des séances de réflexion commune entre les principales parties prenantes concernant leurs besoins en matière de recherche.
- iv.** Aider à établir des accords fermes entre les instituts de recherche, les gouvernements, les ONG, et les organisations paysannes sur la spécification des indicateurs et mesures ex-ante et ex-post de jugement du succès ou de l'échec de la recherche agricole.

RÉSULTAT 2 : Les stratégies et les initiatives en cours seront facilitées pour une cohérence et un but commun

Les deux produits suivants et les activités correspondantes viendront en appui à ce résultat:

Produit 1 : Les initiatives de systèmes agricoles en cours ou nouvellement introduites dans les Zones de Terres Sèches (ZTS) sont mieux coordonnées pour une réduction maximale de la vulnérabilité des populations pauvres aux chocs climatiques et des améliorations significatives dans leur adaptation aux changements climatiques.

Les activités qui seront entreprises pour réaliser le produit ci-dessus sont :

- i.** Faire un inventaire des stratégies et des initiatives de développement des systèmes agricoles en cours et nouvelles, nationales, sous-régionales et régionales dans les zones de terres sèches, en particulier les stratégies et les initiatives visant à :

- crop/livestock interactions; and
- technology development and transfer.

- ii. Ensure consistency and common purpose in the implementation of strategies and initiatives across countries and sub-regions as well as harmonization of the strategies and initiatives.
- iii. Communicate and exchange information, data and experiences between and among the different initiators of the strategies and initiatives.
- iv. Building local, national, sub-regional and international coalitions around key strategies, initiatives, programmes, and projects that promote sustainable agricultural farming systems.

Output 2 : Regular communication and exchange of information, data and experiences between and among the key stakeholders facilitated and encouraged.

Activities that will be undertaken to achieve the above output

- i. Establish an integrated operational information system for sustainable agricultural farming systems activities.
- ii. Put in place a plan for strengthening existing documentation centers of relevance to the dry land areas.
- iii. Set up a data bank in all the key farming systems and commodity chain areas but particularly in the four strategic areas identified in Outcome 2 above.
- iv. Compile a list of all the key stakeholders and group them into categories based on the type of data and information that is of interest to them and communicate this data and information to them on a regular basis.
- v. Organize regional and thematic workshops as appropriate.
- vi. Carry out awareness raising and sensitization meetings.

- Augmenter la disponibilité de l'eau;
- Augmenter la sécurité des ménages;
- Les interactions cultures/animaux; et
- Le développement et le transfert de technologies.

- ii. Assurer la cohérence et un but commun dans la mise en oeuvre des stratégies et des initiatives à travers les pays et les sous-régions ainsi que l'harmonisation des stratégies et des initiatives.
- iii. Communiquer et échanger des informations, des données et des expériences entre les différents initiateurs des stratégies et les initiatives.
- iv. Bâtir des coalitions locales, nationales, sous-régionales et internationales autour des stratégies, des initiatives, des programmes et des projets qui promeuvent les systèmes agricoles durables.

Produit 2 : Communication et échange réguliers d'informations, de données et d'expériences entre les principales parties prenantes facilités et encouragés.

Les activités qui seront entreprises pour obtenir le produit ci-dessus sont :

- i. Créer un système intégré et opérationnel d'activités de systèmes agricoles durables.
- ii. Mettre en place un plan pour le renforcement des centres de documentation existants et pertinents pour les zones de terres sèches.
- iii. Créer une banque de données dans toutes les principales zones de systèmes agricoles et de chaînes de produits mais en particulier dans les quatre zones stratégiques identifiées dans le Résultat 2 ci-dessus.
- iv. Compiler une liste de tous les acteurs importants et les regrouper en catégories sur la base du type de données et d'informations d'intérêt pour eux et leur communiquer ces données et ces informations de manière régulière.
- v. Organiser des ateliers régionaux et thématiques selon les besoins.
- vi. Tenir des réunions de conscientisation et de sensibilisation.

OUTCOME 3: Dry land areas populations shall benefit from a revitalized agricultural sector based on good local governance for sustainable agricultural farming systems

The following four outputs and corresponding activities will support this outcome:

Output 1 : Knowledge of local governance for sustainable agricultural farming systems improved through documentation and dissemination of successful approaches.

Activities that will be undertaken to achieve the above output

- i.** Document case studies and disseminate results that simultaneously demonstrate successes for governance and sustainable agricultural farming systems.
- ii.** Help tap into local and indigenous knowledge which has been shown to have significant impact on sustainable improvements in agricultural farming systems.

Output 2 : Capacity of local institutions to facilitate the development of sustainable agricultural farming systems improved.

Activities that will be undertaken to achieve the above output

- i.** Identify and strengthen local institutions and public interest organizations that help the poor, including identifying "champions".
- ii.** Support programs that strengthen parliamentarians' capacities to represent the sustainable agricultural farming systems interests of their constituencies.

Output 3 : Successful and innovative sustainable agricultural farming systems approaches are scaled-up at the national, sub-regional and regional levels within the framework of the RAP

Activities that will be undertaken to achieve the above output

- i.** Enhance local and national capacities to influence the integration of successful sustainable agricultural farming systems experiences into national and regional policies.

RESULTAT 3: Les populations des terres sèches bénéficieront d'un secteur agricole revitalisé basé sur une bonne gouvernance locale pour des systèmes agricoles durables

Les quatre produits suivants et les activités correspondantes viendront en appui à ce résultat :

Produit 1 : Les connaissances de la gouvernance locale pour des systèmes agricoles durables améliorées à travers une documentation et une diffusion des approches réussies.

Les activités qui seront menées pour obtenir ce produit sont :

- i.** Documenter les études de cas et disséminer les résultats qui démontrent simultanément les succès de la gouvernance et des systèmes agricoles durables.
- ii.** Aider à exploiter les connaissances locales et autochtones dont l'impact significatif sur les améliorations durables des systèmes agricoles a été démontré.

Produit 2 : Capacité des institutions locales à favoriser le développement d'institutions pour faciliter l'émergence de systèmes agricoles durables performants améliorée.

Les activités qui seront entreprises pour obtenir le produit ci-dessus sont :

- i.** Identifier et renforcer les institutions locales et les organisations d'intérêt public qui aident les pauvres, y compris l'identification de "champions".
- ii.** Soutenir les programmes qui renforcent les capacités des parlementaires à représenter les systèmes agricoles durables d'intérêt pour leurs circonscriptions électorales.

Produit 3 : Les approches réussies et novatrices de systèmes agricoles durables sont appliquées à grande échelle aux niveaux national, sous-régional et régional dans le cadre du PAR.

Les activités qui seront menées pour obtenir le produit ci-dessus sont :

- i.** Renforcer les capacités locales et nationales à influencer l'intégration des expériences

- ii. Put in place activities to empower farmer groups, including producer groups where they exist, through capacity building so that they are able to advocate well-formulated positions on key research issues of interest to them.
- iii. Facilitate the emergence of enabling environments for successful scale-up of best practices by fostering the adoption of sound macroeconomic policies, encouraging sound investments in rural infrastructures, and promoting the adoption of policies governing property rights and legal status of local institutions.

Output 4 : Critical partnerships forged

Activities that will be undertaken to achieve the above output

- i. Facilitate the building of partnerships to promote cooperation between stakeholders in the public sector, the private sector, non-governmental organizations (NGOs), and the donor community.
- ii. Facilitate the organization of dialogue and promote feedback between and among governments, the private sector, donors, NGOs and the farmers and community members themselves.

3. Activities that needs to be initiated soon

Obviously, the immediate expected outcome, which in fact will ensure the effectiveness of the subsequent outcomes is the emergence of a well respected, fully functioning network which is capable of promoting better cooperation, galvanizing concerted and coordinated action, and ensuring harmonized policies and strategies in the context of the implementation of the Regional Action Programme (RAP) in Africa.

This outcome will be achieved through:

- i. Finalising, synthesising, publishing and disseminating of the outcome of the launching meeting of Tunis and the approved Regional Programme of Action to all the key stakeholders of the Network. This in turn requires:
 - *drafting and finalizing the report of the launching meeting (completed).*

de systèmes agricoles durables réussies dans les politiques nationales et régionales.

- ii. Mettre en place des activités pour habiliter les groupements paysans, y compris les groupements de producteurs là où ils existent, à travers le renforcement des capacités afin qu'ils soient en mesure de plaider pour des positions bien formulées sur les questions importantes de recherche d'intérêt pour eux.
- iii. Faciliter l'émergence d'environnements favorables pour une adoption, à grande échelle réussie des meilleures pratiques en développant l'adoption de politiques macro-économiques rationnelles, en encourageant les investissements judicieux dans les infrastructures rurales et en promouvant l'adoption de politiques régissant les droits de propriété et le statut juridique des institutions locales.

Produit 4 : Des partenariats essentiels forgés

Les activités qui seront menées pour obtenir le produit ci-dessus sont :

- i. Faciliter l'établissement de partenariats pour promouvoir la coopération entre les parties prenantes du secteur public, du secteur privé, des Organisations Non-Gouvernementales (ONG) et de la communauté des donateurs.
- ii. Faciliter l'organisation d'un dialogue et promouvoir la rétro-information entre les gouvernements, le secteur privé, les donateurs, les ONG et les paysans ainsi que les membres de la communauté eux-mêmes.

3. Les Activités qui doivent être initiées bientôt

De toute évidence, le résultat immédiat attendu, qui en fait va assurer l'efficacité des résultats subséquents, est l'émergence d'un réseau très respecté, entièrement fonctionnel et capable de promouvoir une meilleure coopération, galvaniser une action concertée et coordonnée et assurer des politiques et des stratégies harmonisées dans le cadre de la mise en œuvre du Programme d'Action Régional (PAR) en Afrique.

Ce résultat sera atteint à travers:

- i. La finalisation, la synthèse, la publication et la dissémination du résultat de la réunion de lancement de Tunis et le Programme d'Action Régional approuvé à tous les acteurs clés du Réseau. Cela nécessite en retour:
 - *L'élaboration et la finalisation du rapport de la réunion de lancement (déjà fait).*

...holders (planned). ...meeting to all.

organising stakeholder workshops
● presenting and widely publicising the outcome of the meeting to all stakeholders (planned).

● organising stakeholder workshops to validate the launching meeting recommendations and the proposed Programme of Action and Work Plan

2. Preparing a project document for the takeoff of the Network and securing funding for its operation for the period 2004-2007, which requires:

- soliciting technical assistance to prepare project document;
- preparation of inception report; and
- seeking and securing funding for network activities for the period 2004-2007.

3. Developing a business plan for the operation of the Network and initiation of the implementation for a fully functional network. This include:

- Preparing Inception Report for the operation of the Network.
- Based on the Inception Report, preparing an Action Plan/Strategy for consultation with key stakeholders.
- Revisiting proposed Strategy/Action Plan based on feedback received and experience gained.
- Identification and review of funding opportunities for key network activities and preparation of guidelines on the most promising approaches to raising funds for different network activities.

You may contact us:

African Union/SAFGRAD
210 rue 3.115, 01 BP 1783 Ouagadougou 01
Tel. 226 50 30 60 71, 50 31 15 98, 50 30 82 46
Fax. 226 50 31 15 86
E-mail: abebe.safgrad@cenatrin.bf, mahamao.safgrad@cenatrin.bf,
Ouagadougou
BURKINA FASO

● La présentation et une large publicité autour du résultat de la réunion à toutes les parties prenantes (envisagé).

● L'organisation d'ateliers de parties prenantes pour valider les recommandations de la réunion de lancement et le Programme d'Action proposé ainsi que le plan de travail.

2. La préparation d'un document de projet pour le démarrage du Réseau et l'obtention de financements pour son fonctionnement pour la période 2004-2007, ce qui nécessite :

- La sollicitation d'une assistance technique pour préparer le document de projet ;
- La préparation d'un rapport de démarrage ; et
- La recherche et obtention de financements pour les activités du Réseau pour la période 2004-2007.

3. Elaboration d'un plan de travail pour le fonctionnement du Réseau et initiation de la mise en oeuvre pour un réseau pleinement fonctionnel. Cela comprend :

- La préparation du Rapport de Création pour le fonctionnement du Réseau.
- Sur la base du Rapport de Création, préparer un Plan d'Action/une Stratégie pour une concertation avec les principaux acteurs.
- Relecture de la Stratégie/Plan d'Action proposés sur la base de la rétro-information reçue et de l'expérience acquise.
- Identification et examen des opportunités de financement des activités essentielles du Réseau et préparation de directives sur les approches les plus prometteuses de collecte de fonds pour les différentes activités du Réseau.

Vous pouvez nous contacter à l'adresse suivante :

Union Africaine/SAFGRAD
210 rue 3.115, 01 BP 1783 Ouagadougou 01
Tel. 226 50 30 60 71, 50 31 15 98, 50 30 82 46
Fax. 226 50 31 15 86
E-mail: abebe.safgrad@cenatrin.bf, mahamao.safgrad@cenatrin.bf,
Ouagadougou

2005

Thematic Programme Network on the promotion of sustainable agricultural farming systems within framework of the regional action programme to combat desertification in Africa

AU-SAFGRAD

AU-SAFGRAD

<http://archives.au.int/handle/123456789/1765>

Downloaded from African Union Common Repository